

TRIBUNA LIBRE

DIRECTOR
RICARDO ROJAS VINCENZI

SEMENARIO INDEPENDIENTE

Toda correspondencia al
Director dirijase a
IMPRENTA SAN JOSE

AÑO II

San José, Costa Rica, Lunes 17 de Diciembre de 1951

Nº 104

PARTIDO AGRICOLA

SE LLAMARA LA NUEVA AGRUPACION QUE SE ENFRENTARA AL FIGUERISMO

Grandes y pequeños cafetaleros están dando ya pasos para organizar el nuevo partido

En los últimos días ha circulado, con bastante insistencia, en las tertulias de la Avenida Central—nervio acaso el más importante de opinión pública del país—la noticia de que se fundará una nueva agrupación

política con el nombre de Partido Agrícola.

Según los informes que hemos logrado recoger, grandes y pequeños cafetaleros están dando los pasos para proceder a la organización

de la nueva agrupación política que se enfrentará al figuerismo en las próximas elecciones presidenciales.

Como el país entero lo sabe, la industria del café, que es la más (Pasa a la Pág. OCHO)

En magníficos negocios se traduce el torniquete oficial

Existe una feliz promiscuidad entre los negocios públicos con los privados en manifiesta contradicción con los principios de probidad de que se hacía alarde en otras épocas

Se acuerdan los costarricenses de aquellos patrióticos (?) editoriales del Candidato Ulate, desde su periódico «Diario de Costa Rica», clamando contra lo que el llamaba negocios de la oligarquía gobernante de entonces a la sombra del gobierno?

Recuerdan los sufridos hijos de esta hoy «liberada» Costa Rica, las poses de puritanismo, las proclamas de pureza, los dogmas de probidad y los mil aspavientos que a diario llenaban las cuartillas del periódico del candidato Ulate?

Muy bien. Pero, cómo ha cum-

plido el hoy «Presidente» Ulate con sus admoniciones de ayer?

La respuesta nos la está dando la creciente prosperidad de sus negocios privados a la sombra vivificante del Poder.

Y ló que decimos no es a humo (Pasa a la Pág. 8)

La farsa de las reinauguraciones

Bajo esta administración Ulate, de farsa y demagogia, se han puesto de moda las «REINAUGURACIONES».

El «Diario de Costa Rica» de la semana pasada nos trae la jocosa noticia de que el Presidente Ulate asistió a Maña de Plátano a la REINAUGURACION de la escuela de ese lugar, así como suena! Y lo dice El Diario, con una tranquilidad que pasma, a sabiéndose de que en Costa Rica no existe PRENSA DE OPOSICION, y de que por consiguiente nadie ridiculizará tan enorme Pasa a la Página 8

Sensacional!

Se descubre en Costa Rica cómo le entra el agua al coco

Estrá de Dios que haya sido en Costa Rica, y en plena segunda república, donde se hayan hecho los descubrimientos más sensacionales de los últimos tiempos.—Aquí se descubrió, entre otras cosas, cómo a base de engaños, de los más burdos engaños, los «libertadores» lograron hacerse del poder; cómo, después de hacerse del poder, pndo aumentarse la deuda pública en 18 meses en una suma mayor que la deuda pública hecha en 128 años Pasa a la Página 8

El gobierno encarece la vida al autorizar la exportación de gallinas

El Gobierno del paternalismo Ulate, según lo han informado sus propios periódicos, ha autorizado la exportación de 5 000 gallinas.

A este gobierno se le ha hecho el cargo, y con justificada razón, de que ha encarecido el costo de la vida a extremo nunca visio en el país.

Los «salvadores», que venían a liberar a los costarricenses de todas sus penalidades, nos ofrecieron papas a quince céntimos la libra; en éstos momentos las papas han que (Pasa a la Pág. OCHO)

El nombre del Lic. Picado queda vinculado a la Planta Eléctrica de Heredia

Un grupo de estimables ciudadanos heredianos le envía al ex-Presidente Picado un cordial mensaje de gratitud

Señor
Ex-presidente de Costa Rica
Lic. don Teodoro Picado M.
Ciudad de Managua.
República de Nicaragua.

Hoy, la Ciudad de Heredia tendrá ya su servicio de energía de la nueva planta de Carrillos.

Como la realización de esa magna obra débese fundamentalmente al cumplimiento de una promesa suya hecha a la ciudadanía heredia por medio de los partidos políticos que entonces apoyaban su aspiración presidencial, y como su Gobierno después — en no igualado gesto de cooperación vitales intereses de la Provincia destinó dos y medio millones de colones y mantuvo constante y decidido propósito

solución ese problema local, plácenos asociarlo con orgullo inmenso júbilo ciudadanía heredia.

Le reiteramos, además, sentimientos de eterna gratitud y le dejamos constancia emocionada su nombre queda vinculado suceso de histórica importancia progreso de la ciudad.

Atentamente,

Lic. Alfredo Vargas Fernández,
Dr. Manuel Antonio Benavides Ch.,
Lic. Carlos Bolaños Morales, Presbítero Miguel A. Arguedas, Profesor

Hernán Arguedas K., Lic. Juan Rodríguez Ulloa, Dr. Adrián Gutiérrez B., Marco A. Sáenz F., Jorge Pacheco, Lic. Alfonso Gutiérrez A., Profesor Julio C. Solera, Víctor M. Bermúdez, Juan de D. Cordero, Fernando Cordero, Carlos Murillo, Juan Rafael Chaverri, Mardoqueo Zamora, Jenny Morales, Héctor Zamora, Zacarías Suárez M., Bolívar Carmona, Eduardo Murillo, M. R. Rodríguez, Miguel A. Araya Calivá, Oscar Fonseca, Juan Luis Monge, Eladio Solera Flores, Julio Chaverri.

Es falso que se tratara de asaltar la Agencia de Policía de San Antonio de Desamparados

Los propios vecinos se encuentran profundamente sorprendidos de la noticia que sobre el asalto publicó "Diario de Costa Rica"

San José, 7 de Diciembre de 1951.

Sr. Director de
TRIBUNA LIBRE.—Ciudad.

Ruego a Ud. dar publicidad en su verídico periódico TRIBUNA LIBRE el presente mentis del farsante periódico «Diario de Costa Rica» que pretende impresionar con sus farsas al país en general.

El jueves 6 del corriente mes, dijo el periodicocho ese que un grupo de caldero-comunistas habían ido a San Antonio de Desamparados, a asaltar con ametralladoras livianas la Agencia Principal de Policía, y que milagrosamente dos policías que salieron con pistola en mano escaparon de morir. El Agente Principal de Policía dió cuenta al Gobierno de lo ocurrido, y se mandó un fuerte regimiento y que salieron los asaltantes a escape metiéndose en un cafetal, y que ya los tenían sitiados para ejecutar una fuerte sanción.—Asómbrese el país en general de se-

mejantes inventos de los directores de dicho diario engañando con sus datos al pueblo que se encuentra en estado de miseria y de hambre por la funesta administración presente con su fabricación de leyes sobre impuestos que caen en su totalidad sobre las masas trabajadoras, y dejando en ruina a todas las industrias y al comercio importador y exportador.

El día viernes 8 del presente teniendo que hacer una visita a los pueblos de Aserrí, Desamparados y al de San Antonio de Desamparados me quedé sorprendido de la paz y tranquilidad de dichos pueblos, tomándome el abuso de preguntar al comercio qué tal noche habían pasado y cuantos muertos y heridos había sido el saldo del asalto a dicha agencia de policía. Me constataron que les sorprendía mucho la pregunta porque no es cierta la publicación de «Diario de Costa Rica» respecto al asalto de dicha agencia, ni tampoco cierto que la policía escapara de morir pues todo el pueblo estuvo tranquilo, sin asaltos y sin tropas que llegaron de la capital, dedicados sus habitantes únicamente a sus trabajos de costumbre. Así es que es una farsa dicha información de «Diario de Costa Rica» que como están sin competencia y sin quien les pueda desvirtuar todas sus publicaciones quieren engañar miserablemente al infeliz pueblo que a diario lee sus columnas.—De Ud. Atto.,

Se hace trabajar como negros a los chóferes de los carros oficiales

Hasta nosotros se han acercado algunos chóferes de los que manejan los miles de carros oficiales al servicio del derroche en que se desenvuelve este gobierno para manifestarnos su inconformidad con el trato que reciben en cuanto al tiempo de su trabajo y las privaciones de que los hacen objeto, y al respecto nos han dicho:

Nosotros aceptamos un puesto por un salario mensual entendiendo que trabajaríamos un número de horas justas, si no las reglamentarias; pero resulta que nos corresponden no sólo las labores oficiales del Ministro sino sus actividades privadas: llevar a los niños a la escuela, conducir a la señora al Mercado o al teatro y esperarla; pasear a toda la familia los domingos o sus parientes cualquier día de la semana; y, a veces, conducir a los ministros a las tandas de 9 o a recepciones que se prolongan hasta tarde de la noche y después nos obligan a concurrir temprano del día siguiente a nuestro trabajo.

A estos sufridos servidores del estado les aconsejamos que se plenen en lo seco y exijan que se les pague horas extras, que para eso el gobierno tiene fondos suficientes.

Aviso a nuestros estimables lectores en LIMÓN

Como sabemos que algunos de nuestros estimables lectores en LIMÓN a veces se quedan sin leer TRIBUNA LIBRE bien porque no la consiguen o bien porque el vendedor les cobra más de su valor, les avisamos que siempre pueden conseguir nuestro semanario al precio corriente en casa de don Victor Mora G., frente al Correo de la ciudad.

EMILIO MOLINA H.

Cédula 84477.

Cuanto dinero de los costarricenses tuvo que pagar el politburó de la producción para producir la película: Así es Costa Rica?

El cúmulo de mentiras que el politburó puso a decir al comentador de la película hizo estallar al público en sonoras carcajadas.

Se le olvidó decir al comentador que el Consejo Nacional de la Producción fué fundado por la Administración Calderón Guardia; y se le olvidó decir que los silos para almacenamiento de productos fueron traídos por la Administración Picado; así no es Costa Rica: así se escribe la historia

En días pasados se estrenó en esta capital la película «Así es Costa Rica». No tenemos ningún interés en referirnos a ella, sino en un aspecto: en el que se refiere a las labores del consejo nacional de la producción o politburó de la producción como lo llaman los propios empresarios amigos del régimen actual de Costa Rica que ya están hasta la coronilla de la política absorbente, pro-soviética, de ese organismo.

No sabemos cuánto dinero de los costarricenses tuvo que pagar el politburó de la producción para filmar «Así es Costa Rica. Por el me traje que ocupa la reseña de las labores del politburó lo que pagó tiene que haber sido bastante. Ojalá la contraloría le pidiera la cuentecita al politburó.

El politburó acumuló tantas mentiras al reseñar sus labores que el público no tuvo más remedio que estallar en sonoras carcajadas.

Aquí, donde todo se sabe, ya es muy difícil engañar a las gentes. Es claro que todavía andan por ahí sueltos algunos babiecas, que se dejan tomar el pelo: pero son contaditos.

Al comentador de la película se le olvidó decir que el consejo nacional de producción fué creado por la administración Calderón Guardia para que le prestara ayuda técnica a los agricultores, y para que cuidara de que los precios de los productos se pagara a los agricultores en forma equitativa y nada más. El comentarista dijo que el consejo es de creación reciente, y le damos la razón. El consejo actual, organismo autónomo cuyos procedimientos han sido calificados por la cámara de comercio como pro-soviéticos, y que ha merecido las más severas críticas de los empresarios amigos del régimen actual, sí es de creación reciente. La estructuración totalitaria

del politburó de la producción se la dió la junta de gobierno, y el gobierno de Ullate ha sido incapaz de frenar esos procedimientos pro-soviéticos.

Se le olvidó decir al comentador de la película que los silos que tiene el politburó para almacenar productos tales como arroz maíz, frijoles, están prestando servicio porque fueron pedidos por la administración Picado. En cualquier momento pueden exhibirse las pruebas del caso.

También se le olvidó decir al comentador siquiera alguna frase acerca de aquel pequeño error que tuvo

el politburó en el ensayo del cultivo de arroz. En ese ensayo, como todo el mundo lo sabe, el politburó de la producción perdió cerca de dos millones de pesos. La libra de arroz la hubiéramos tenido que pagar los ticos como a trece pesos.

Porque el público conoce todos estos aspectos relacionados con el politburó de la producción, es por lo que a cada nueva mentira, estallaba en sonoras carcajadas. Pero el politburó se dió el gustazo de ver se en película, que es lo que viene haciendo de hace tres años para acá...

Un Guardia Civil en estado de ebriedad la emprendió a patadas contra una estimable familia

El bochornoso suceso tuvo lugar en días pasados en Barrio Luján

Vecinos de Barrio Luján de esta capital vinieron en días pasados a nuestras oficinas con el propósito de enterarnos de un bochornoso suceso que tuvo lugar en ese sector, cuando un teniente de la guardia civil, en estado de ebriedad, la emprendió a golpes y patadas contra miembros de una estimable familia, a quienes esa autoridad no perdona que sean enemigos del régimen actual.

Otros guardias civiles, que llegaron llamados por algunos vecinos, condujeron a su casa de habitación a la autoridad que sin miramiento alguno agredió a una familia, cuando lo que procedía era haberlo detenido para que en el cuartel de la respectiva compañía se le impusiera el castigo que merece un oficial de la guardia civil que no sólo se embriaga sino que escandaliza poniendo en peligro la vida de los habitantes.

Mujer Calderonista:
Apresúrese a sacar su cédula de identidad.

Trasladar la queja de los vecinos, y así se lo dijimos, a las autoridades superiores, sería como pedirle prestado cien pesos a un sordo de remate.

Pero sí hacemos público el suceso para que la ciudadanía consciente sepa qué es lo que ocurre...

EN EL MUELLE DE EL COCAL alzó el barco Orión un gran cargamento de armas

Al atravesar el Orión una de las esclusas del Canal de Panamá
fué abordado por autoridades navales norteamericanas

A pesar de las protestas del capitán de la nave, se practicó un
registro en el Orión encontrándose armas de todos los tipos

Qué destino llevaba el gran armamento embarcado en el Orión en Costa Rica? — Unos dicen que era para una revolución en Nicaragua; otros que para una revolución en Venezuela

Hace varios meses llegó a Puntarenas el vapor Orión; y los periódicos al servicio del gobierno informaron al público que esa nave había venido a nuestro país con el propósito de contratar algunos tripulantes para una expedición de carácter científico a lo largo del río Amazonas. El Orión permaneció en Puntarenas varias semanas. Un día se informó que ya la nave estaba lista para zarpar, rumbo a la gran aventura científica en tierras del Brasil. Y en efecto, el Orión zarpó de nuestro puerto del Pacífico llevando a bordo a varios jóvenes costarricenses.

UN INESPERADO REGRESO

Cierta día el público, por una noticia de un diario de la tarde, se enteró de que el Orión había regresado «misteriosamente» a nuestro puerto del Atlántico. Como se verá más adelante en el regreso del Orión no hubo más misterio que aquel de que ha sido rodeado por las esferas oficiales de Costa Rica y por la prensa oficialista.

INTERVENCION

Al saberse que el Orión había arribado a Limón, una comisión de altos militares de nuestro gobierno asesorada por el propio procurador general de la república, fúe trasladado a aquel puerto con objeto de realizar una «investigación».

Fué entonces cuando «Tribuna Libre» dijo que había podido enterarse de que el Orión había traído armas a Costa Rica. En esto nos equivocamos porque no las trajo, sino que se las llevó, como más adelante lo informamos.

INVESTIGACION «SECRETA»

La Procuraduría inició una investigación «secreta» acerca de las ac-

tividades del Orión. Y muchos días después, a grandes titulares, en uno de los periódicos oficiales se insertó un novelón en el que se decía, entre otras cosas, que el capitán de la nave lo que deseaba era entrar en conversaciones con la Legión del Caribe para poner el Orión a su servicio, caso de que lo necesitara para alguna aventura revolucionaria. Y el gobierno dió a conocer otras versiones, totalmente divorciadas de la verdad, sobre el «misterio» del Orión.

UNA NOTICIA DE PANAMA

Pacientemente, después de ponernos en contacto con distinguidos colegas panameños, hemos esperado un informe exacto sobre el caso del Orión, para darlo a conocer a los costarricenses. Por fin, el colega panameño por su cercanía a las fuentes informativas de Zona del Canal, nos remitió recientemente un informe que, como se observará, viene a aclarar completamente el «misterio» de la nave.

(Pasa a la Pág. CINCO)

Entre los hombres que más claman contra la opresión se hallan los que más quieren oprimir

Como en todo influye la suerte, muchos se ven hoy en el
candelero, no por sus méritos, sino por mera casualidad

Apuntes tomados del interesante libro «REFLEXIONES EN SANTA ELENA» escrito por Napoleón Bonaparte.

I) Hay hombres que se creen capaces de gobernar porque se ven a la cabeza de un pueblo. II) Generalmente el pueblo tiene buen juicio, hasta que lo pervierten los declamadores. III) Gran ventaja lleva el necio al hombre de talento: siempre aquél está contento de sí mismo. IV) La falta de justicia es casi siempre asunto de partido. En tiempo de revoluciones se puede ser un héroe o un bandido. El mismo camino lleva a la gloria que al cadalso!!! V) Hacer leyes es muy fácil, hacerlas ejecutar es muy difícil. VI) Poco importan el nombre y la forma de un gobierno; esto debe ser indiferente; con tal que la justicia sea para todos y los empleos, sacrificios y recompensas estén repartidos en los individuos, según sus capacidades, el Estado estará servido. VII) Todo régimen es bueno, cuan-

se hace marchar; pero jamás el jefe de un Estado debe hacerse jefe de un partido. VIII) Como en todo influye la suerte, muchos se ven hoy en el candelero, no por su valor ni por sus méritos, sino por mera casualidad!!! IX he visto que entre los hombres que más claman contra la opresión se hallan los que más quieren oprimir. X) Los revolucionarios siempre han sido codiciosos de honores y de riquezas y para conseguir sus fines cometen las mas grandes bajezas e iniquidades Siempre me he atenido al juicio concienzudo y sencillo de los hombres que andan por las calles.

XII) Maquiavelo puede decir lo que guste; yo digo que todas las fortalezas no valen tanto como el amor de un pueblo.

XIII) Nunca se debe marchar en los negocios preocupado el ánimo ni con pasión: el bien público es la única cosa que debe guiar.

FIREFLY.

Dic. de 1951.

En el muelle de...

(Viene de la Pág. CUATRO)

UN GRAN CARGAMENTO DE
ARMAS RECOGIO EN COSTA
RICA EL ORION

Panamá, diciembre 12.—A TRIBUNA LIBRE: Nos excusarán usfedes que no hayamos podido cumplir antes con la petición que nos hicieron para que procuráramos averiguar lo que le ocurrió en la Zona del Canal al vapor Orión, que navegaba con bandera costarricense, porque hubo que hacer una espera mientras podíamos realizar los contactos necesarios con personas que conocen el asunto por haber intervenido en él.

El vapor Orión, que procedía de Puntarenas, se dispuso a atravesar el Canal, para internarse en el océano Atlántico.

Según hemos podido saber, el comando norteamericano de la Zona del Canal ya había sido enterado por representantes de una nación de que el Orión llevaba en sus bodegas un gran armamento, que había sido cargado en el muellecito de El Cocal, en Puntarenas.

Se le dejó entrar en las esclusas y una vez adentro fué abordado por oficiales navales norteamericanos.—Pese a las protestas del capitán de la nave se practicó un registro en las bodegas del Orión encontrándose un gran cargamento de armas, de todos los tipos.

Inmediatamente pelotones de sol-

dados norteamericanos descargaron las armas, que fueron trasladadas a los cuarteles de la Zona, y al capitán de Orión se le ordenó hacer proa hacia el puerto costarricense de Limón por tener matrícula costarricense la nave, y se dispuso que un destroyer norteamericano acompañara el barco hasta Limón para impedir que se escapara. Nos hemos enterado también de que las autoridades norteamericanas de Zona del Canal le ordenaron al Orión permanecer en Puerto Limón hasta tanto no se aclare totalmente lo del cargamento de armas que traía en sus bodegas.—Redactor - Corresponsal.

¿PARA DONDE IBAN
ESAS ARMAS?

Sabiéndose ya que las armas que al Orión le fueron decomisadas en la Zona del Canal fueron embarcadas en el muelle de El Cocal en Puntarenas, surgen estas preguntas: ¿de quién eran esas armas? ¿Quién las embarcó en Costa Rica?—Unos dicen que iban destinadas a una re-

volución contra el gobierno de Nicaragua y otros que para un movimiento revolucionario contra la junta militar de Venezuela.

SERIAMENTE COMPROMETIDA
LA NEUTRALIDAD DEL PAÍS

El caso del Orión ha venido ha comprometer, sin lugar a dudas, muy seriamente por cierto, la neutralidad de Costa Rica, a la que algunas naciones acusan de propiciar movimientos subversivos contra gobiernos con los cuales el nuestro, como Nicaragua y Venezuela, mantienen relaciones diplomáticas.

EJE SAN JOSE—LA HABANA

Como en los buenos tiempos de la Alemania de Hitler y la Italia de Mussolini, que establecieron el eje Roma - Berlín al que se le agregó después Tokio, pareciera que existe en América el eje San José - La Habana pues como ya lo han denunciado varios órganos de prensa de algunos países hay tanto en nuestra capital como en la metrópoli cubana sectores que se agitan activamente en la organización de movimientos enderezados a derrocar a varios gobiernos americanos, como los de Nicaragua, Venezuela y República Dominicana.—Esto lo saben todas las cancillerías de América; y lo sabe, ahora con mayor certeza que nunca, después del decomiso de armas en el Orión, el Departamento de Estado de los Estados Unidos.

NO DEJE DE BUSCAR
TODOS LOS LUNES
"Tribuna Libre"
SIEMPRE
LE INTERESARÁ

Almacén de Tejidos Brenes S. A.,

desea a sus clientes, favorecedores y amigos

Una Feliz Navidad

y

Muy Próspero Año Nuevo

CAOS FINANCIERO

Del caos financiero a que nos lanzaron los salvapatrias, difícilmente saldremos. El Twentieth Century Fund nos hace las más peregrinas recomendaciones, a manera del áncora de salvación arrojada a un naufrago. Aquí terminaremos todos por volvernos locos, en este mare magnum, colocados entre la espada y la pared, con un gobierno que, ametralladora en mano, explota a un país que rebasó los límites de la resistencia humana. La mejor recomendación que pudo hacernos el Twentieth Century Fund, fué la de enseñarnos a no comer, pero nunca, aumentar la producción para comer mejor.—¡Aumentar la producción...!

Lo que podremos aumentar, si nos ayuda el Banco Mundial, son los gravámenes que agobian al país, mediante otro empréstito, que salve del caos financiero al gobierno honesto que nos explota. Lo único que nos quedaba para defendernos de las siete pavorosas plagas que le cayeron a Costa Rica desde que fué victimada por la Legión Caribe; ha sido socavado por el Gobierno actual. Se ha demostrado, con estadísticas y datos comparativos, que la producción de café ha decaído a cifras que alarmarían a un gobierno consciente; se ha probado que el café de Costa Rica paga un tributo mayor que el de los dos países juntos que más pagan después de Costa Rica; se ha verificado la pérdida que actualmente,—a despecho de los precios alcanzados,—sufren los calciflores de Costa Rica. Y, con una ferquedad aragonesa, con la misma saña con que se persiguió y se persigue a los enemigos políticos, con la misma voracidad con que fueron despojados de sus bienes por mediación de Tribunales Especiales: los calderonistas, y con la misma ofuscación que les cierra el camino de la concordia y la reconciliación de la familia costarricense al negar hasta la revisión de sentencias amañadas por los tribunales ad-hoc creados por el Interregio Militar de la Junta, el gobernante Ulate, desconcertado, endiosado por los áulicos que lo rodean, iconoclasta y tajante en sus decisiones, se empeña en hundir en la ruina total a un país, que si no ha pasado a poder intervencionista, es por las escasas ventajas que ofrece. Aquí nos sucede como a los comerciantes al borde de la quiebra, cuando los acreedores, para no perderlo todo, aceptan prórrogas y arreglos absurdos que alarguen la vida del enfermo.

¿Cómo podemos intensificar la producción, en un país de fenicios y judíos, en donde los denostados polacos vienen a aprender y nunca a enseñar, en donde el código gubernamental es la explotación?

¡Sembrar! ¿Quién siembra aquí? ¿Qué protección recibe la agricultura?

Con seguridad nos van a salir diciendo que si ignoramos al Consejo Nacional de la Producción, que adelanta dinero sobre cosechas y almacena en los silos la producción para devolverla a sus dueños cuando el artículo alcance precios convenientes.—Pero preferimos esperar a que salte ese argumento defensivo, para contestarlo. Ahora veamos el principal aspecto de la producción.

¿Puede producir un país como Costa Rica, en donde el Gobierno y las Municipalidades carecen de otra misión que la de avivorar las actividades de la ciudadanía para gravarlas, entorpecerlas y explotirlas?

Un gobierno que no da facilidades para nada, que menosprecia a los mismos clientes de los Bonos del Estado porque invierten su dinero en esos títulos para vivir sin trabajar de los intereses que devengan y disfrutar de las canongas que se otorgan en la exención de ciertos impuestos, no se puede esperar que le sirvan para maldita la cosa, los consejos del Twentieth Century Fund. La comedia se armó para que el Banco Mundial preste dinero, porque entre nosotros todo son saínetes de gran comicidad.

Oblendremos ventajas del empréstito solicitado? Intensificaremos la agricultura menor?

Para eso, habría que comenzar por echar abajo, de un plumazo, toda la organización del Banco Central con los feñiches que nos tiranizan y agobian. Pensar en el Banco Central sin los engranajes de la burocracia asentada en él, es como concebir un barco navegando en un desierto de arena...

Hace algún tiempo se anunció al país que, para evitar la inflación, el mago de nuestras finanzas, el botellón Coronas Guardia, había retirado de la circulación 500 millones de colones. Para un país con una propiedad inmueble valorizada, para efectos de tributación, en cinco mil millones, resulta ridículo que se le asignen 225 millones como todo circulante. El procedimiento es absurdo y atentatorio a la producción, toda vez que el dinero, si no atenemos a la definición que sobre su metafísica dió Martíen, no es una cosa, sino una dimensión. Después del retiro de los 500 millones, Coronas Guardia ha tomado el gotero, para darnos un poco de dinero con cuenta gotas. En dos millones, anuncia la prensa, aumentó el circulante con motivo de las actividades comerciales de Diciembre. Ahora tenemos 109 millones de circulante. ¡Oh maravilla...!

Como la banca nacionalizada ni pica leña ni presta el hacha, los costarricenses, para conseguir dinero, deben pasar por las horcas caudinas del judaísmo en pleno auge. Pagar un interés mayor del 6% anual, equivale a pérdida y ruina seguras. Pagarlo al 1% mensual, con garantía hipotecaria, plazo corto, pago adelantado y comisión del 5% de descuento para el intermediario, es el negocio usual entre los ticos que propicia la Banca Nacionalizada con su política de no inflación y disminución del circulante.

Si el Banco Mundial pretende ayudarnos a los costarricenses, que instale una sucursal en nuestro país, (todavía le decimos nuestro, por fuerza de la costumbre) y que opere directamente con los ticos necesitados y empresarios. Si le da el dinero al gobierno quienes deseamos trabajar, no veremos un cinco.—El empréstito lo absorberá, como una gota de agua sobre un hierro candente, el patrón de la finca, para vivir con el decoro que ponga en el exterior, muy alto, el nombre de Costa Rica.

JUAN R. QUIROS

EMPRESA LUIS P. JIMENEZ

ING. CIVIL

TELEFONO 5943 :: SAN JOSE, COSTA RICA :: APARTADO 527

Toda clase de construcciones por Administración o Contrato

Protestan ciudadanos que actualmente se encuentran en la Cárcel de Varones de Puntarenas por el supuesto delito de vagancia ante el señor Inspector Judicial

Puntarenas, diciembre 6 de 1951.

Director de TRIBUNA LIBRE.

San José.

Distinguido señor:

Le agradeceríamos dar publicidad a estas cuatro líneas, no solamente para bien de nosotros, sino para un sinnúmero de personas que se encuentran en iguales condiciones y que vienen a este puerto a ganarse el sustento de sus familias. Nuestro propósito es el de elevar una queja ante el señor Inspector Judicial ya que no se nos puede tildar de vagos o tipos maleantes, pues pedimos que se solicite al Registro de delinquentes si existen sentencias condenatorias contra nosotros aún por simples faltas de policía. La queja es la siguiente:

El día lunes 20 de noviembre en horas de la noche, aproximadamente como a las nueve, se nos detuvo por la guardia civil y fuimos conducidos a la cárcel de varones de este puerto, a la orden de la comandancia. El día martes, varios de nosotros fuimos conducidos a la agencia principal de policía judicial, donde se nos hizo el cargo de vagancia, cargo que no aceptamos por ser hombres de trabajo. El señor

agente de policía nos concedió cinco días para defendernos del cargo que se nos hacía de vagos, y que si queríamos salir de la cárcel, teníamos que depositar la suma de cien colones en efectivo en dicha oficina. Nosotros creímos que presentando nuestros patrones, para comprobar la verdad de que somos personas de trabajo, era suficiente. También ponemos un comerciante, para en nuestra defensa comprobar que no somos vagos, y que si nos prueban con testigos de que el cargo que se nos hace es cierto, pues que se nos castigue. Nosotros probamos lo contrario con personas honorables de este puerto, que justifican que no es cierto lo dicho por el señor agente de policía. Si aparecieran firmas en contra de nosotros, serán guardias de la misma comandancia. Al mismo tiempo pedimos al señor Inspector Judicial, que no habiendo motivos, debe dárnos la libertad inmediata, pues todo ciudadano, como lo dice la Constitución Política, tiene el derecho de transitar por el territorio de la República, siempre que no sea un ciudadano indeseable en el lugar en que se encuentra residiendo.

Nosotros los suscritos, pedimos al señor Inspector Judicial poner

manos en este asunto, ya que es una arbitrariedad la que se está cometiendo en este puerto, y para comprobar lo dicho por nosotros, pedimos al señor Inspector Judicial pedir los expedientes de nosotros que se encuentran en dicha oficina, y se convencerá de que en el libro de altas y bajas de dicha comandancia aparecen autoridades de dicha comandancia como testigos en contra nuestra. Esperamos del señor Inspector ordenar nuestra libertad, ya que es de justicia.

Del señor Inspector atentos servidores,

José M. Carballo V.—Daniel Retana Meza.—Enrique Acuña Vargas.—Oidemar Ivanovich.—Carlos Alberto Hernández Sánchez.—Lucas Silva. Pablo Hernández Carrillo.—Luis A. Zumbado Leal.—Héctor del Valle González.—Braulio Arce Rojas.—William Angel Llate.—Dionisio Malespín Morales.—Pedro Quesada.—Edwin Guevara.—Custodio Castillo. Guillermo Vega.—Manuel Chavarría.

Detenidos desde el lunes 26 de Noviembre en la Cárcel.

La Gran TOSTADORA DE CAFE

EL UNICO

Se complace en saludar al público en general y a sus clientes y amigos en particular, formulando los mejores votos porque tengan una

**Feliz Navidad y
Próspero Año Nuevo**

Partido agríc...

importante del país, nunca ha sido tan castigada como desde que el grupo figuerista se hizo a la fuerza del poder a esta fecha, en que todavía, se proyecta crear un nuevo impuesto sobre el café.

La forma injusta en que el régimen Figueres-Ulate ha tratado a la industria del café, echando sobre ella la carga de impuestos más fuerte de todos los tiempos, ha determinado a los agricultores del café a pensar en la conveniencia de organizarse políticamente para defender la industria en torno de la cual, por ser la que más oro le produce al país, viven otras muchas actividades nacionales.

Según los informes que tenemos, pasados los festejos de Navidad y de fin de año, se entrará de lleno en la organización del nuevo Partido.

En magníficos...

de pajas, sino que, confesado por sus mismos periódicos:

Hace pocos meses nos enteráramos de que el Presidente Ulate había comprado la magnífica propiedad donde se encuentra El Sesteo y otros negocios adyacentes, frente al Parque Central y donde se levantará un suntuoso edificio para albergar su empresa periodística.

Poco tiempo después vimos iniciarse una tendenciosa campaña contra el entonces propietario de la Voz de la Víctor, el infatigable ciudadano norteamericano Mr. Perry Gorton, a quien inclusive se amenazó con la expulsión de Costa Rica.

Esta amenaza, necesariamente, se tradujo en disfavor del comercio y público en general que, para no malquistarse con el Júpiter Ionante que gobierna, le comenzó a retirar sus anuncios y aún su sintonización... pero «se le perdonó la vida» al Sr. Gorton, mientras se le estrujaba habilidosamente, hasta que le vino la propuesta extorsionadora de «comprarle» su empresa Radiodifusora.—Y qué quedaba por hacer a Mr. Gorton ante tan «elocuente» oferta?

La culminación de este «asero la conocemos todos; Mr. Gorton vendió «espontáneamente» su empresa al Sr. «Presidente» Ulate; decimos mal, a la empresa periodística «Diario de Costa Rica» y «La Hora».

Veamos así, como el torneuete oficial, bien manejado, se traduce en magníficos negocios.

Pero allí no para la cosa. Ahora resulta que la antigua y querida Voz de la Víctor, tan conocida nacional como internacionalmente, hoy TIDCR, por obra y gracia de ser

propiedad del hombre que hace de Presidente, es la estación radiodifusora que DA LAS PRIMERAS Y MAS IMPORTANTES NOTICIAS, pues para eso se tienen cogidos todos los hilos de la maquinaria oficial. ¿Que el cambio bajó Lo anuncia exclusivamente TIDCR? ¿Que un reportaje ministerial? Lo radiodifunde TIDCR.—¿Qué sucede entonces? Que se induce al público a oír de preferencia a una estación privilegiada por el favor oficial; y a los anunciantes se les induce a pensar que anunciándose en la Estación del hombre que hace de Presidente, estarán bien con el gobernante y con los funcionarios «servilizados». Y así tenemos entonces una FELIZ PROMISCUIDAD entre los negocios PÚBLICOS con los PRIVADOS en manifiesta contradicción con aquellos principios de probidad de que hacía alarde un candidato elevado a la primera magistratura del país sobre tres mil cadáveres de compatriotas, sobre más de mil presos que purgan sus condenas dictadas por Sanciones Inmediatas, y sobre más de veinte mil exilados «voluntarios» que andan por los caminos de América exhibiendo la democracia que se vive en Costa Rica y que le valió una medalla (¿ironía?) de la primera verdadera democracia del mundo ¡Such is the live in the tropics!

El gobierno enca...

pagarlas a sesenta y cinco céntimos, el precio más alto que ese artículo de consumo popular ha alcanzado en Costa Rica.

Ahora el gobierno, al autorizar la exportación de cinco mil gallinas, y en este mes de diciembre que es en el que más se consumen, no hace otra cosa que encarecer la vida.

Los huevos, por esta época, se ponen caros, y más se pondrán con motivo de la exportación de esa gran cantidad de gallinas. Pero al gobierno de Ulate le importa un bledo que se pongan o no caros los huevos y las gallinas.

Si una exportación semejante hubiera sido autorizada en otro gobierno que no fuera este, los costarricenses habrían oído el grito de los periódicos de Ulate insinuando que en el asunto habría algún negocio para uno de los amigos políticos; pero como ahora no se hacen negocios al calor oficial, lo lógico es pensar que como sobran gallinas hay que salir de ellas exportándolas.

Estas cosas de los insignes «libertadores» le hacen a la gente mucha gracia...

La farsa de las...

despropósito que raya no sólo en ridículo, sino hasta en compasión. A eso hemos llegado en este país, bajo la «Administración» de farsa y demagogia que pretende presidir el Ex-simio Presidente Ulate.

Y es que, acostumbrados como venían los «salvadores» de Tiquicia, a «REINAUGURAR» las obras efectuadas por el Dr. Calderón Guardia y por el Lic. Teodoro Picado, y no bastándoles con ello, han llegado al extremo inconcebible de reinaugar ahora las que dicen ser sus propias obras. En fin, que todo parece justificarse, en la república segundona, la toma de unos jaiboles!

Sensacional...

de vida independiente; cómo mediante la confiscación de las divisas de los cafetaleros se hizo a todos los costarricenses pagar varios millones de colones de esa deuda pública; cómo lograr un presupuesto de 150 millones de colones para pagar grandes sueldos, sin llevar a cabo ninguna obra porque esta es tarea que le corresponde a los vecinos; y muchos otros que el país conoce de sobra.

Lo único que nos faltaba por descubrir algo que ha hecho cavilar mucho a los científicos es la forma en que le entra el agua al coco.—Y la Dirección General de Tránsito acaba de realizar el sensacionalísimo descubrimiento.

Según una notificación hecha a los dueños de garages, «bajo ningún concepto se permitirá que los vehículos sean retrocedidos tanto al entrar como al salir». Nos explicamos que un garage que tenga espacio suficiente pueda hacer entrar o salir a sus unidades sin retroceder. ¿Pero podrá esto mismo hacerse en los garages particulares, que no tienen sino una superficie de tres por tres metros?—Un carro de garage particular, para poder salir de frente, tiene que entrar retrocediendo porque en un local tan reducido no puede dársele vuelta para cumplir la disposición de la Dirección de tránsito, a menos que lo saquen por el techo con una grúa. Porque entendemos que la disposición rige para todo el mundo, pues lo mismo constituye un peligro un carro de servicio público que entra retrocediendo al garage que uno particular que haga lo mismo en el suyo, es por lo que tanto a nosotros como al público le ha causado sorpresa e hilaridad la disparatada disposición de la Dirección de Tránsito; que ojalá sea aclarada para que el país sepa de una vez cómo le entra el agua al coco.